
律政司司長會見傳媒談話內容（只有中文） 
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  以下是律政司司長鄭若驊資深大律師今日（七月十七日）在香

港國際機場會見傳媒的談話內容： 

 

律政司司長：各位朋友，今日我們會到北京，明天會見三個部委：

外交部、最高人民法院和司法部，將會開會商談關於內地和香港在

法律和爭議解決方面的合作事宜。後天是第二屆「一帶一路」聯席

會議，我們會與其他政府部門的代表一起參與。會議上，我們會報

告建設「一帶一路」相關事情的進展，而律政司亦會就建議詳細繼

續推廣，希望可以在香港籌建一個創新、多元化的國際機構處理

「一帶一路」相關的爭議，這是我們這兩天到北京的工作。 

  

  我亦在此跟大家談談最近的示威活動，我們亦注意到有一些衝

擊的情況發生，大家也可能感到痛心和不安。我希望大家能夠將愛

香港的心和為香港好的心，用一些更好的方法來表達，希望大家可

以放下歧見，坦誠溝通，理性地參與社會的服務。 

 

  就溝通方面，律政司最近亦不斷與好幾個機構會面，例如香港

律師會和大律師公會，以及與其他法律界和爭議解決界的代表見

面。第一，我們商談雙方也關注的事情，例如如何進一步推廣香港

的法律服務；第二，我們亦就現時社會的情況，聽取他們的意見和

聽取他們的建議；第三，我們就《施政報告》考慮到法律界方面希

望加入《施政報告》的建議，我們聽取他們的意見，希望落實《施

政報告》時可以更貼近民意。多謝各位。 

 

記者：司長，你連日來有否考慮過自己需要為這件事問責下台？ 

 

律政司司長：其實政府已就此事向大家表示，我們有可以做得更好

的地方。我們希望利用更多時間和空間，繼續為廣大市民服務。 

 

記者：今次上京有否心理準備會被勸退？你自己會否接受？行政長

官形容修例壽終正寢，但都未能平息民憤，你身為律政司司長，會

否建議行政長官用一些有法律效力的詞語，真的撤回條例，釋除市

民的疑慮？ 



 

律政司司長：我們今次上京，剛才我已經提及，我們將會見幾名部

委和出席聯席會議，其實大家都已訂定具體議程，我們會有很多事

情要談，所以第一個問題不是我們今次開會的事情。 

 

  至於有關條例方面，其實已談及很多次，我們很清楚要知道，

行政長官上周二已很清楚就五點事情作出回應，所以再無其他回

應。大家要明白，我們不需要糾纏在一個詞語應該如何理解，其實

大家很清楚知道《逃犯條例》的修訂已經不會再啟動，所以希望大

家不要糾纏在如何用這個詞語。我反而希望大家可以放下歧見，真

的為香港和香港人做多一點，想多一點，通過理性和坦誠的溝通，

思考如何為香港再向前做。 

 

記者：近日多個民調顯示，你的評分是歷來最低，你認為在這些結

果下，你如何擔任司長一職？你認為香港市民如何能給予你空間和

時間？ 

 

律政司司長：我關注到相關的民意報告，亦很明白社會對司長、局

長，包括我本人，有一定要求。我希望大家有多少許時間和空間，

讓我們整個政府團隊，包括我自己，尤其是我自己，可以更加努力

為香港市民服務。  
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